

Hasta este lunes había 38 damnificados y 28 viviendas destruidas

Ministra Tohá dijo que hay incendios "intencionales" y aludió a "reivindicaciones territoriales"

El último cómputo de Senapred contabilizaba 22 focos activos. El fin de semana fueron detenidas 14 personas.

NICOLÁS VILLAGRA

La ministra de Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, dijo este lunes que hay indicios de intencionalidad en los focos de incendios forestales que afectan a la zona sur y afirmó que "es altamente probable que al menos una parte de la intencionalidad esté ligada a reivindicaciones territoriales".

Tohá -quien habló en la radio Cooperativa- indicó también que quienes realizan estas acciones lo hacen sabiendo bien las condiciones de calor que sufrió la zona centro sur del país el fin de semana. "Estos incendios intencionales los arman precisamente cuando están las condiciones muy propicias, porque saben que con facilidad se propagan".

La noche del sábado, según información publicada por radio Biobío, se iniciaron cinco focos en las cercanías de Collipulli en un lapso de menos de 50 minutos y a una distancia de entre 28 y 45 kilómetros entre cada uno. Todo en línea.

La ministra dijo que será la PDI la que determine a los responsables y



22 focos se mantenían activos la tarde de este lunes.

las razones de sus actos.

La tesis de la secretaria de Estado fue respaldada por el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, quien también se refirió a la intencionalidad. Es necesario -dijo- una mayor capacidad de detención "de quienes por negligencia y sobre todo por intencionalidad están provocando incendios". Especial atención puso el personero en los focos más cercanos a comunidades urbanas, como Purén, Collipulli, Perquenco y Galvarino, que dejaron a 14 familias sin hogar.

Detenidos

En su reporte de la tarde de este lunes, la directora del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Alicia Cebrián, dijo que había 22 focos activos. La región más afectada es La Araucanía, con 13, seguida por el Biobío, con 7, y la de Ñuble, con dos.

Cebrián comentó que producto de estos siniestros "se registró lamentablemente una persona fallecida en la Región del Maule (la doctora Virginia Martínez), 38 personas damnificadas, 28 viviendas destruidas y 31

albergados".

La directora ejecutiva de Conaf, Aída Baldini, comentó que desde el miércoles (día en que se dió la alarma por altas temperaturas) hasta este lunes, se han consumido aproximadamente 7 mil hectáreas desde Maule hasta La Araucanía.

Según informaron desde Senapred, desde el viernes 7 hasta el domingo 9 se detuvo a 14 personas. "Se han detenido dos personas en O'Higgins, 8 en Valparaíso, tres en Ñuble y una en La Araucanía", indicaron.